

# COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ECOLE

## CONSEIL COMMUN AUX ECOLES WICAR ET BOUFLERS

### DU 10 juin 2021

#### Présents :

**Partenaires** : ; Mme CAPLAIN (conseillère de quartier) ; Mme KEBE (adjointe à la responsable de site)

**Institution** ; Mme TURBE (psychologue de l'éducation nationale)

**Représentants des parents d'élèves** : Mmes KANGAH, LEMETTRE et ZON ; Mrs AUDEBERT, DEBRAUWERE, DOYE, DUFOSSE POTDEVIN

**Enseignants** : Mmes ADELSKI, ANAGMAR, CRETON, HANICOT, KOPRWSKI, LEACAUCHOIS, MILITAR, STEUNOU,, ROBIN, et ZIDANE ; Mrs CHALAUD, QUILLERET, BOULARD, CADOT et VANDENBROUCK

#### Excusées :

Mme BOUZAIB, Mme BLAYAC , Mr POSMYC (élu municipal), Mme Luciani (IEN), Mme Bernard (mairie)

**Présidents du conseil d'école** : Mme HANICOT et Mr VANDENBROUCK

**Secrétaire de séance** :

Ouverture du conseil : Mr Vandembrouck remercie l'ensemble des personnes présentes et rappelle l'ordre du jour.

Préambule : validation de l'ordre du jour à l'unanimité des avis exprimés.

### I- Section Internationale

1) **Le conseil de section**, un temps évoqué, sera intégré au premier et au dernier Conseil d'école, ce qui permettra à l'ensemble des représentants de parents et aux partenaires d'être informés et / ou consultés sur les évolutions et modifications.

2) **Bilan de la section**: La section compte en 2020-2021, 38 élèves, répartis sur l'ensemble des classes. Suite à la commission d'évaluation des candidatures, l'effectif passera à 61 élèves en 2021-2022., soit près de 25 % de l'effectif prévisionnel de l'école. La répartition des élèves est équitable sur l'ensemble des niveaux. Les classes compteront toutes entre 5 et 7 élèves de section, ce qui permettra une plus grande souplesse et une meilleure individualisation du travail pour tous.

La « montée en charge » de la section internationale se poursuit, les horaires de Mme Lurot seront peut-être modifiés.

### II- Bilan général de l'année

#### 1) Cadre général

Il est indéniable que la situation sanitaire a fortement pesé sur l'année scolaire. Mme Hanicot et Mr Vandembrouck tiennent à remercier, au nom de l'équipe des deux écoles, toutes celles et tous ceux qui nous ont soutenu.

Malgré tout, des projets ont eu lieu :

- Semaine des langues, de la section de Tous Petits à la Grande Section
- Participation des TPS jusqu'aux GS à la semaine des langues ainsi qu'au PEG lecture et musique.
- Participation des MS-GS au Plan Nature.

- Les classes de maternelle ont également participé aux ateliers en langue espagnole avec l'assistante en langue.
- CP : intervention de l'école de la forêt venue une semaine dans les deux classes.
- CE2 : Plan musique et concerts en classe

Il y a eu un total de quatre fermetures de classe, malgré le respect strict du protocole. Il est à espérer que le protocole disparaisse à la rentrée, mais rien n'est certain.

### **III) ENT**

Comme précisé à plusieurs reprises, le site internet de l'école Boufflers n'a pas disparu : il est alimenté en parallèle de l'ENT afin que les informations atteignent un maximum de personnes. C'est la vitrine publique de l'école.

L'ENT est un outil encore jeune, en construction, qui s'améliorera à n'en pas douter. L'utilisation que nous en faisons montera progressivement en puissance.

L'un des facteurs limitant l'impact de l'ENT est qu'au moins un tiers des parents n'a pas activé son compte, malgré les relances : une nouvelle campagne de rappel sera lancée à la rentrée.

Côté technique, il y a bien une classe virtuelle intégrée qui a été améliorée mais qui a, elle aussi, été victime de dysfonctionnement pendant la dernière période de confinement. Pour les parents qui ont plusieurs enfants dans l'école ou dans des écoles différentes, il y a obligation à bien fermer la session, notamment sur appareil mobile, via l'application.

**Question de Mme Girardot, RPE :** « Y aura-t-il une page publique à l'ENT afin de ne pas obliger les parents à consulter plusieurs supports différents ? »

**Réponse :** De nombreux parents ont pris l'habitude d'utiliser le site de l'école, notamment durant le confinement de 2020, ce qui explique qu'il soit encore en fonction. L'ENT dispose effectivement d'une page publique qu'il faudra développer, puisqu'à terme, il semble qu'elle devienne l'unique moyen d'affichage numérique.

### **IV) Règlement intérieur de l'école**

Les deux règlements intérieurs (Boufflers et Wicar) se rapprocheront durant la prochaine année scolaire avant d'être identiques l'année suivante.

A la demande de l'équipe, sont soumises au vote du Conseil d'école les modifications suivantes au règlement intérieur :

1) Partie Vie scolaire (suite à de nombreux soucis cette année), il sera ajouté :

« Les achats et les échanges de toutes sortes sont strictement interdits dans les locaux de l'école, hors événements exceptionnels durant lesquels ils seront encadrés par un ou plusieurs adultes référents. »

2) Partie Communication avec les familles :

« Les propos tenus doivent être respectueux et adaptés au lieu particulier qu'est une école. »

3) Partie Goûters et collation :

« Sont autorisés les fruits, les fruits secs et les tartines faites à la maisons. »

**Question des parents d'élèves :** La sortie des deux côtés de l'école Boufflers est très compliquée à gérer et provoque des attroupements importants. Pourquoi continuer ?

**Réponse :** Tout d'abord, le protocole sanitaire nous impose ce type de fonctionnement et nous devons nous y tenir. Concernant les regroupements de parents, il a été demandé dès septembre de les éviter. Nous ne pouvons que rappeler ces consignes qui existent également au niveau nationale, mais il n'est pas dans les missions des enseignants d'intervenir sur la voie publique pour les faire respecter.

**Question des parents d'élèves :** Pourquoi alors y a-t-il des regroupements d'élèves dans les couloirs ?

**Réponse :** Si il y a des regroupement sdans les couloirs, c'est que les élèves font partie de la même « bulle sanitaire ». Ils empruntent les couloirs aux mêmes heures pour aller en pause, par exemple.

A partir de la rentrée, la petite grille verte de communication entre les cours de Boufflers et de Wicar pourra être empruntée par les parents ayant des élèves dans les deux écoles pour faciliter le dépôt et la récupération des enfants. Nous demandons néanmoins le concours et faisons appel à l'autodiscipline de tous afin que cet accès ne devienne pas un raccourci pratique pour tous.

### **V) Architecture pour la rentrée prochaine**

a) Wicar :

L'école Wicar connaîtra le départ de 3 « piliers » : Madame Hanicot, Madame Desmulie et Madame Heunst. Nous connaissons déjà le nom d'un nouvel arrivant : Mr Danjou.

L'état prévisionnel des effectifs prévoit 129 élèves qui seront répartis en 5 classes : TPS/PS, PS/MS, MS et 2 MS/GS.

b) Boufflers

L'école verra le départ de Madame Le Coutour, Madame Robin, Madame Zidane et Monsieur Cadot. Nous compterons sur le renfort de Mr Jacobus et de Mr Gressier.

245 sont prévus, avec la même répartition que cette année, à savoir 2 classes dans chaque division.

La rentrée des élèves est fixée au 02 septembre. Les modalités de rentrée, notamment celles liées au protocole sanitaire, seront communiquées via ENT, site de d'école et mots dans les carnets.

Si nous en avons la possibilité, nous envisagerons une fête de rentrée dès septembre.

### **VI) Chantiers à venir**

a) Le rapprochement des écoles Wicar et Boufflers déjà évoqué en détails se poursuivra jusqu'à la fusion prévue pour septembre 2022. Les représentants de parents d'élèves et les parents d'es élèves des deux écoles seront régulièrement informés.

b) Labellisations en construction:

\_ E3D : Établissement en Démarche de Développement Durable. Les écoles s'inscriront au niveau 1 de la labellisation.

\_ Génération 2024, dans le sillage des J.O de Paris 2024, une labellisation sportive et engageante pour le mieux être des élèves (réfèrent Mr Chalaud).

\_ Euroscol, vise à reconnaître la mobilisation des écoles et des établissements scolaires publics ou privés sous contrat s'inscrivant dans une dynamique européenne, par le portage et la participation à des projets et par la construction de parcours européens dans la perspective de la création d'un Espace européen de l'éducation (référente Mme Lurot)

Ces labellisations et rapprochement trouveront leur place au sein du nouveau projet d'école qui sera construit durant l'année scolaire prochaine.

**Question des parents d'élèves :** Les différents services de l'école pourront-ils intégrer le projet E3D ?

**Réponse :** Oui, on peut aisément imaginer un projet de compost auquel participerait le service de restauration.

## **VII) Questions diverses**

a) Alerte attentat – bilan de l'évènement :

Mr Vandembrouck ne s'étend pas sur le bilan mais tient le « retex » à disposition des représentants de parents qui en feraient la demande au bureau, pour consultation sur place.

Plusieurs points sont tout de même soulignés :

1) La réaction de l'ensemble des personnels E.N et Mairie a été excellente : calme, sang froid, efficacité.

2) Deux élèves sont rentrés chez eux sans que leurs parents en aient été informés. Un impair que Mr Vandembrouck regrette.

3) Le problème de la presse qui a consciencieusement retranscrit minute par minute l'itinéraire empruntés par les élèves, visés par le message et déclaré la fin du dispositif avant même que les autorités ne le fassent.

b) Sorties de fin d'année.

De nombreuses classes prévoient une sortie à la journée dans les parcs urbains (Citadelle notamment) avec pique-nique. Les dates seront communiquées rapidement.

c) Réunion de rentrée avec les parents d'élèves :

Oui, dans la mesure du possible. Si les élections se déroulent plus tôt, nous pourrions la prévoir fin septembre avec les représentants nouvellement élus.

d) Opération cartables gratuits

La mairie a pris la décision de financer la totalité des fournitures scolaires de chaque élève lillois et d'augmenter le financement qui passera à 36 euros par élève hors éducation prioritaire + 10 euros réservés à l'achat de manuels. Ne resteront à la charge des parents que le sac, la trousse vide et un agenda ou cahier de texte en fonction de la demande éventuelle des enseignants.

Avant de déclarer la fin du conseil d'écoles, Mr Vandembrouck tient encore à remercier Mme Desmulie et Mme Hanicot pour son investissement sans faille et le temps que cette dernière a consacré un « jeune directeur ».